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新华社北京8月17日电 国务

院日前印发 《关于加快发展民族教
育的决定》（以下简称《决定》），全面
部署加快发展民族教育。《决定》明
确了当前和今后一个时期加快发展

民族教育的指导思想、基本原则、目
标任务和政策措施，提出到2020年，
民族地区教育整体发展水平及主要

指标接近或达到全国平均水平，逐
步实现基本公共教育服务均等化，
服务民族地区全面建成小康社会的

能力显著增强。
《决定》指出，加快发展民族教

育，是党中央、国务院作出的重大部
署， 对于实现国家长治久安和中华
民族繁荣昌盛具有特殊重要的意

义。 第五次全国民族教育工作会议
特别是党的十八大以来， 我国民族
教育事业快速发展， 教育规模不断
扩大，办学条件明显改善，教师队伍
素质稳步提升， 学校民族团结教育
广泛开展，双语教育积极稳步推进，
教育教学质量不断提高， 培养了一
大批少数民族人才， 为加快民族地
区经济社会发展、维护祖国统一、促
进民族团结作出了重要贡献。 由于
历史、自然等原因，民族教育整体发
展水平与全国平均水平相比差距仍

然较大， 必须把加快发展民族教育
摆在更加突出的战略位置。

《决定》指出，要认真贯彻党的
教育方针和民族政策， 深入落实党
中央、国务院决策部署，以立德树人
为根本，以服务改善民生、凝聚民心
为导向， 保障少数民族和民族地区
群众受教育权利， 提高各民族群众
科学文化素质， 维护民族团结和社
会稳定，为实现“两个一百年”奋斗
目标和中华民族伟大复兴的中国

梦， 培养造就德智体美全面发展的
社会主义合格建设者和可靠接班

人。 一是打牢各族师生中华民族共
同体思想基础。 积极培育和践行社
会主义核心价值观， 创新教育载体
和方式； 建立民族团结教育常态化
机制；促进各族学生交往交流交融；
促进各民族文化交融创新。 二是全
面提升各级各类教育办学水平。加
快普及学前教育， 均衡发展义务教
育，提高普通高中教学质量，加快发
展中等职业教育， 优化高等教育布
局和结构，积极发展继续教育，重视
支持特殊教育。 三是切实提高少数
民族人才培养质量。 有序扩大少数
民族和民族地区人才培养规模，推
进民族地区和内地民族班考试招生

制度改革， 强化内地民族班教育管
理服务，加强普通高校、职业院校毕
业生就业创业指导。 （下转4版）
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“刚子 ”走了
本报记者 张 国

过完阴历 23岁生日两天之后 ，
“刚子” 走了。

很多人是从两名消防兵的聊天记

录里知道 “刚子” 的。 一位正在赶赴
爆炸事故现场的战士在微信里匆匆对

“刚子” 说， “我回补 （不） 来， 我
爸就是你把 （爸）”。

两个多小时之后， 8月13日凌晨1

时52分， 这位战士补充了一句： “刚
子走了， 牺牲了， 死了。”

“刚子”的头像出现在这一天的新
闻里———他是天津港瑞海公司危险品

仓库爆炸事故最早确认的遇难者之一。
人们终于知道， “刚子” 名叫杨

钢， 农家子弟， 当了4年兵， 参加过
2700多起大大小小的 “战斗”。

最后的这次战斗， 全世界都在揪
心。

杨钢所在的天津消防开发支队八

大街中队， 距离爆炸现场约1.5公里，
从这里接警到场， 用不了几分钟。 那
晚， 在冲天的蘑菇云升起之后， 连中
队的消防门都被震碎了。 那时， 杨钢
和队友刚刚在现场设好了水炮阵地。

这场事故造成了众多遇难者面目

全非、 难以辨认身份。 杨钢是八大街
中队第一个确定牺牲的战士， 身份的
确定快速， 然而残酷。

姐姐杨娟得知天津港爆炸事故后

立刻订了机票，13日下午飞到了天津。
上飞机时她还不知道弟弟的下落。

“我想他要么不在了， 要么受了
很重的伤。” 杨娟哭着对记者说。 她
知道弟弟一定会 “冲到前头”， 因为
他平时总是这样。

最后一个生日那天， 弟弟在电话
里跟她说： “姐， 我今天过生日， 出
去吃饭了， 战友对我很好。”

杨钢19岁参军离家。 本来当两年
义务兵就该退伍， 但期满后， 他对家
人说， 舍不得战友的感情， 战友们都
说 “留下吧”， 他就留下了。

跟家人说话 ， 他总时不时提到
“战友”。

杨钢的母亲李仁英是重庆市忠县

马灌镇白高村6组的一位农妇， 赶到
天津后她一边哭一边告诉别人， 儿子
4年来总说让自己到天津看看他， 可
自己一次都没来过， 没想到这次是这
样来看儿子的。

杨钢的父母最后一次见到儿子是

两个多月前，一次珍贵的探亲假期间。
杨钢把自己在部队里得到的奖章都拿

回去，给妈妈看。大大小小都有。“发了
什么奖都拿回去给我妈看， 他想让我
妈的心放在那里。”杨娟说。（下转4版）

致敬消防英烈
8月17日，在天津市公安消防局开发支队临时灵堂
内，一名消防战士站在消防英烈的照片前。

新华社记者 岳月伟/摄

三种方案处理天津港爆炸现场七百吨氰化钠
本报天津8月17日电 （记者宁迪） “8·

12” 天津港特大爆炸事故救援已经进入第5
天， 截至今天上午9时 ， 共发现遇难者114
人， 已确认身份54人。 其中， 公安消防人员
16人， 天津港消防人员23人， 民警5人， 其
他人员10人。 未确认身份60人。 失联人数降
为70人， 其中， 公安消防人员8人， 天津港
消防人员56人， 民警6人。 住院治疗人数698
人， 其中， 危重症20人， 重症37人。

今天上午举行的第七场新闻发布会上，
天津市分管安全生产领域的副市长首次现

身。
天津市副市长何树山在现场回应了许多

民众关切的问题 ， 如现场氰化钠究竟有多
少？ 怎么处理？

何树山介绍， “虽然跟实际数量还有一
定的误差， 但90%以上是准确的。 氰化钠的
数量目前来看基本上是700吨左右。 经过我

们现在的搜寻， 大部分还集中在0.1平方公里
内的核心区。”

何树山说， 针对核心区的氰化钠， 目前初
步有三种解决方案， 对已炸开外露的， 清理出
一块场地， 用双氧水或者其他办法进行化学品
中和； 对大面积分散的， 用土或者是沙石砌起
一个一米多高的围堰， 封闭起来； 对成桶未损
坏的将其及时清运， 撤离现场， 由专业的公司
进行处置。 （下转4版）

《中国足球协会调整改革方案》出炉

中国足协与国家体育总局脱钩
足球改革发展工作会议8月17日在京召开， 《中国足球协

会调整改革方案》 出炉。 《方案》 指出， 中国足协与国家体育
总局脱钩， 适时撤销足球运动管理中心， 理顺中国足协与国务
院体育行政部门的关系， 改革完善中国足协人事管理制度和财
务资产管理制度等。

不过， 大多数球迷并不在意 “国家体育总局足球运动管理
中心” 抑或是 “中国足协” 来管理中国足球， 他们只关心 “谁
能管好中国足球”。

2015年全国青少年校园足球夏令营开营
本报秦皇岛8月17日电 (记者马慧娟) 2015年全国青少年校

园足球夏令营开营仪式8月15日在秦皇岛市举行， 活动将持续到8
月29日。 本届夏令营由全国青少年校园足球工作领导小组办公室
主办， 从全国10个分夏令营选拔出来的392名9～16岁的中小学生
及部分职业足球运动员、 教练参加此次活动。

参与本次夏令营选拔工作的专家组由施拉普纳等专家组成，
选拔工作组由中国足协推荐的8名国内高水平青训专家组成， 教
练员团队由26名具有C级以上证书的教练员组成， 他们将对学员
的训练和竞赛进行专业指导。 学员分为3个年龄段5个组别， 他们
将进行训练营竞赛、 单项技术科目测评、 优秀运动员选拔、 经典
诗文朗诵、 练习五禽操等文化教育活动。

教育部体卫艺司副司长殷俊海表示， 提升青少年的身体素
质、 奠定中国足球的基础， 是校园足球的使命， 希望通过这样高
水平的活动， 加深社会对校园足球的认识。 “我们希望培养会踢
球的数学家、 物理学家、 法官等人才， 而不是只会踢球的人。 对
在夏令营中表现优秀的学生， 我们会提供去国外俱乐部学习、 与
国内职业俱乐部衔接的机会， 为选拔更优秀的职业足球运动员奠
定基础。” 殷俊海说。

此外， 乐视体育等媒体将通过纪录片的形式， 记录这些青少
年学员的训练过程， 让更多孩子了解和加入校园足球。

本报北京8月17日电 （记
者 桂杰） 北京时间8月17日，
第43届世界技能大赛在巴西圣
保罗闭幕。 中国代表团在历时
5天的竞赛中表现出色， 斩获
了4金6银3铜和12个优胜奖 ，
创造了中国代表团参加世界技

能大赛以来的最好成绩， 实现
了金牌零的突破。 其中， 曾正
超获得焊接项目金牌 ， 玉海
龙、 林春泷、 钟世雄获得制造
团队挑战赛项目金牌， 杨金龙
获得汽车喷漆项目金牌， 聂凤
获得美发项目金牌。

此外， 张淑萍获得印刷媒
体技术项目银牌， 惠希奇获得
电气装置项目银牌， 罗良获得
车身修理项目银牌， 钟建伟获
得制冷与空调项目银牌， 谭伟
创获得CAD机械设计项目银
牌， 谢坤、 郭杰钊获得机电一
体化项目银牌； 陈碧华获得时
装设计项目铜牌， 方汉宏获得
综合机械/自动化项目铜牌 ，
林洪伟获得信息网络布线项目

铜牌。
世界技能大赛由世界技能

组织每两年举办一次， 是当今
世界规模最大、 影响力最大的
职业技能竞赛， 被誉为 “技能
界的奥林匹克”， 其竞技水平
代表了各领域职业技能发展的

世界水平， 是世界技能组织成
员展示和交流职业技能的重要

平台。
我国2010年加入世界技能

组织 ，2011年首次参加世界技
能大赛，今年是第三次参赛。第
43届世界技能大赛于8月11日
至16日在巴西圣保罗举行，来
自世界技能组织的59个成员国
和地区的1200余名选手参加了
50个项目的角逐， 中国代表团
共派出32名选手参加了焊接、
制造团队挑战赛、美发、汽车喷
漆等29个项目的比赛。
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近百亿资金被挪用 上万套保障性住房违规分配

审计揭开保障性安居工程建设短板
本报记者 何林■

8月17日 ， 审计署发布2014年城
镇保障性安居工程跟踪审计结果公

告。 公告显示， 182个项目单位、 融
资平台公司和住建、 财政等部门违规
使用安居工程专项资金93.83亿元 ，
其中财政资金32.75亿元 、 社会融资
61.08亿元 。 资金用于发放工资 、 弥
补办公经费等支出1.35亿元， 用于出
借 、 还贷 、 投资理财 、 财政周转等
92.48亿元。

这是 “十二五” 期间城镇保障性

安居工程跟踪审计计划的第3次审计。
据审计署有关部门负责人介绍， 此次
对2014年安居工程资金的审计调查覆
盖31个省、 自治区、 直辖市和新疆生
产建设兵团2014年城镇保障性安居工
程， 涉及4.08万个相关单位和29.96万
户家庭。

据该负责人介绍， 对上述问题，
各级审计机关已依法出具审计报告、
下达审计决定。 审计发现的相关涉嫌
违法违纪问题线索， 已依法移送有关
部门进一步调查处理。 各地正在组织
进行整改。

近百亿被挪用资金去哪儿了

“十二五” 期间， 我国规划要建
设3600万套保障房。 此次针对城镇保
障性安居工程的第3次审计， 以资金
筹集、 管理和使用为主线， 重点关注
资金使用和住房分配两大问题。

据审计署有关部门负责人介绍，
审计主要发现6个问题： 一是部分项
目单位虚报材料套取专项资金； 二是
部分安居工程专项资金未按规定用途

使用； 三是部分资金筹集和拨付不到
位； 四是部分项目未能按规定享受税

费和金融优惠政策； 五是部分地区住
房保障分配审核不严格； 六是部分地
区保障对象退出机制不健全。

在挪用资金方面， 共涉及182个
项目单位、 融资平台公司、 住房和城
乡建设、 财政等部门违规使用安居工
程专项资金。

而被挪用的资金用途花样颇多：
本来用于棚户区改造项目的2.4亿专
项资金被山东中安房地产集团公司出

借给其他公司； 原本专项用于安居工
程项目的企业债券资金7.35亿元被辽
宁省普兰店市建设投资有限公司出借

给本地财政局 ； 3.6亿元的专项资金
被河北省武安市国有资产经营有限责

任公司以借款名义转入本地国库 ；
420.58万元的财政专项资金被黑龙江
省二九一农场用于购买奶牛等日常经

营性支出。
审计还发现， 部分单位虚报材料

套取资金的问题依然严重， 有16个项
目单位通过编造项目资料、 拆迁安置
协议等方式， 套取财政补助、 项目贷
款等专项资金4.85亿元， 用于自身经
营、 修建职工宿舍和办公楼等支出。

（下转4版）

体育总局被迫“忍痛割爱”，足管中心撤编已成定局———

中国足球改革能否打造出“中国好足协”
（详细报道见8版）

日前， 在广州市黄花小学2015年暑假前的校园足球赛上， 四年
级女生罗茜 （左） 代表女队迎战三年级男队。 黄花小学有很多
女生都很喜欢踢球， 这在广州的小学来说算得上一个 “奇观”。
广州市黄花小学是一所有着41年足球传统历史的广东省一级小
学， 自2006年以来， 黄花小学每个班级每周设一节足球课。

新华社记者 刘大伟/摄

李登辉感激日本人，你咋看？快来留言！
继称“钓鱼岛是日本的”之

后，李登辉又称：自愿当日本兵
“为国效劳”， 由衷地感激日本
人将哥哥奉祀在靖国神社。

扫一扫，发表自己的感想。

8月17日，工作人
员在城楼上清扫

台阶 。当日 ，为迎
接抗战胜利70周
年纪念大会和阅

兵活动，工作人员
在修缮一新的北

京天安门城楼上

加紧布置，为纪念
活动做准备。

新华社记者

刘卫兵/摄


